

Actualidad

El Gobierno anuncia reformas inminentes para ahorrar 10.000 millones en Sanidad y Educación

Mientras Carlos Floriano, vicesecretario de Organización del PP, se ocupaba este lunes en desmentir y atribuir a "reflexiones personales" la defensa que hizo el Ministro de Economía de reformas sanitarias en función de la renta, Luis de Guindos se encontraba con el Presidente del Gobierno y el resto del equipo económico culminando unas medidas que este mismo mes acortarán en 10.000 millones los gastos en Sanidad y Educación.

ACTA SANITARIA. Madrid 10/04/2012, Lucía Argos

Mariano Rajoy también se reunió con los ministros Ana Mato e Ignacio Wert, dos de los ministerios afectados por medidas de ajuste, que el presidente del Gobierno se ha comprometido a presentar este mes, tal y como explicó el Gobierno en un comunicado a media tarde. A falta de que estas propuestas se expliciten, la nota oficial se refiere al Programa Nacional de Reformas encaminado a lograr una mayor racionalización, eliminación de duplicidades y eficiencia en la gestión de los grandes servicios públicos que se pondrán en marcha en este mes. El ahorro previsto superará los 10.000 millones de euros.

El anuncio supone, continúa la nota oficial, la adopción de un calendario de reformas estructurales para las próximas semanas que también incluirán privatizaciones y reformas en distintos ámbitos orientadas a la racionalización de los costes y la mejora de competitividad y la flexibilidad de la economía española, como en el sector energético, la unidad de mercado, el mercado de alquiler, el fomento de la actividad emprendedora o las actuaciones en I+D+i.

Anuncios y presupuestos

El anuncio de reformas en sanidad y educación por el ministro de Economía, Luis de Guindos, en un periódico alemán trazaba el camino de por dónde se pueden reajustar los gastos. Si bien las comunidades autónomas recibirán en 2012 un 9,7% más de dinero que el año anterior, no parece suficiente para paliar sus deudas ni sus compromisos sociosanitarios, entre el 40 y el 60% de sus gastos anuales.

El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, presentó el proyecto de Presupuestos Generales del Estado para 2012 en el Congreso de los Diputados el martes 3 de abril y el viernes su colega al frente de Economía y Competitividad, Luis de Guindos, anunció en una entrevista con el diario alemán Frankfurter Allgemeine que las próximas reformas del Gobierno se harán en sanidad y educación. Sin mayores explicaciones, el ministro aludió al compromiso de España de cumplir con sus obligaciones de reducción de la deuda, tanto por parte del Estado como de las comunidades autónomas.

A estas declaraciones del titular de Economía deben sumarse las realizadas este mismo lunes a cadena SER, en las que apostó por abrir un "debate sobre la progresividad" del pago en los servicios públicos. "Tenemos que decidir qué es lo importante y qué es lo superfluo", aseguró. "Para



Luis de Guindos, ministro de Economía y Competitividad



Mariano Rajoy, presidente del Gobierno



Pilar Farjas y Juan Manuel Moreno

mantener la calidad de un sistema sanitario como el actual nos tenemos que centrar en lo importante... Hay que eliminar gastos improductivos y cuestiones que no están funcionando bien para salvaguardar el sistema".

El peso de los servicios públicos

En las comunidades autónomas reside el peso de los servicios públicos, sanidad y educación, entre otros. Las transferencias del Estado previstas para 2012, un total de 27.734,92 millones de euros, un 9,7% más que en 2011, no parece suficiente para enjugar ni la deuda que acumulan, ni sus compromisos con los gastos que comporta el Estado de Bienestar europeo.

Los gobiernos autonómicos empiezan a adoptar medidas de ahorro por su cuenta. Y sin información aún de cuáles sean las intenciones del Gobierno, sugeridas por De Guindos, hay pistas. Varios dirigentes populares, entre ellos el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijoo, se refirieron, recientemente, a la necesidad de revisar la prestación farmacéutica para adecuarla a un modelo en función de la renta, más allá de activos y pensionistas. Es una antigua idea del PP tras haber ganado las elecciones generales en 1996.

El Ministerio adelgaza

Frente a la deuda sanitaria autonómica, el Ministerio también adelgaza. Su presupuesto previsto para 2012, que fue presentado en la tarde del martes 3 por la Secretaria General de Sanidad y Consumo, Pilar Farjas, y el Secretario de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Juan Manuel Moreno, asciende a 2.309,2 millones de euros, el 13,65% sobre el prorrogado de 2011. Decrecen sus partidas para desarrollar políticas públicas generales, dentro de sus mermadas competencias, si bien desde el departamento se destaca que el presupuesto asignado a la financiación del Sistema de Autonomía y Atención a la Dependencia, se aumenta un 18,7%. Esta partida se convierte en la partida más importante del Ministerio, pues supone el 60,9 por ciento de su presupuesto total. En relación a 2011, se produce un aumento porcentual, pues el año pasado la Atención a la Dependencia supuso el 56 por ciento del Presupuesto total.

Fondo de cohesión

Frente al anunciado fondo para compensar a las comunidades autónomas por la atención de pacientes de otras comunidades, el Ministerio se ha limitado a informar de que los Presupuestos para 2012 potencian el Fondo de Cohesión Sanitaria, que se eleva a 93,3 millones de euros, frente a los 87 del año anterior. Se trata del fondo con el que se compensa la atención de pacientes españoles en el extranjero y a las comunidades autónomas por hacerse cargo de pacientes de otras regiones, ya sea a través de los centros de referencia o por tratarse de residentes en zonas limítrofes o ciudadanos desplazados temporalmente. El Ministerio explica que, la asistencia a estos últimos, además, contará con un compromiso extra, a través del Fondo de Garantía Asistencial anunciado por la ministra, que formará parte del de Cohesión. "La dotación inicial del Fondo de Cohesión siempre es susceptible de aumentar si resulta necesario", explicita.